

## Crece subocupación de gente preparada (El Reforma 01/12/08)

Crece subocupación de gente preparada (El Reforma 01/12/08) La subocupación es un empleo precario, sin futuro, desprotegido por la seguridad social, explica un experto. Foto: Archivo La población subocupada en el tercer trimestre del año llegó a 631 mil 781 personas, según la ENOE. Arturo Rivero Ciudad de México (1 diciembre 2008).- La población subocupada con grados de estudio de nivel medio y licenciatura se ubicó en 631 mil 781 personas al tercer trimestre de 2008, un incremento de 9 por ciento respecto al mismo periodo de un año antes, revela la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación. De esta manera se rompe la tendencia a la baja que se venía registrando en este segmento de la población en cuanto al número de trabajadores subocupados. En el tercer trimestre de 2007, la cifra era de 579 mil, 19 por ciento menos que la manifestada en el mismo periodo de 2006. La población subocupada aglutina a los asalariados que laboran menos de 35 horas semanales por causas involuntarias y desean trabajar más horas. Arturo Alcalde, abogado laboral, aseguró que la subocupación en el segmento de los trabajadores con nivel medio y superior de educación se explica por la cada vez más ineficiente política laboral que ve en el subempleo algo normal y al empleo formal como un hecho aislado que se da de vez en cuando. "No hay una política laboral que fortalezca al empleo formal y frente a la actual crisis económica su ausencia es más evidente. El modelo actual fomenta la precariedad, la informalidad y la inseguridad en el trabajo", comentó. Javier Mireles, especialista en derecho del trabajo, agregó que el crecimiento de subocupados en los trabajadores "preparados" es un ejemplo de cómo las empresas modificaron sus esquemas de contratación y apostaron por generar puestos temporales y de medio tiempo. "Este es un fenómeno que siempre ha existido, pero sin duda se acentuó al inicio de este año. Con estas medidas logras sacar adelante tus procesos de producción sin comprometerte de más con los trabajadores; al final, el empresario se defiende argumentando que está creando empleos", señaló. Enrique Aguilar, presidente del Congreso del Trabajo, exigió al Gobierno federal tomar cartas en el asunto y buscar la manera de que las empresas, a través de verdaderos estímulos fiscales, generen empleos en estos tiempos de crisis. De no hacerlo, cada vez más serán los trabajadores afectados por la subocupación, el cual es un paso previo al desempleo. "El empleo que recibe el nombre de subocupación no es otra cosa que un empleo precario, sin futuro, desprotegido por la seguridad social", concluyó. Alfredo Morales estudió contaduría pública en la UNAM. Hace dos meses lo despidieron de una agencia turística a raíz de la crisis económica. No ha encontrado trabajo formal. Desde hace 20 días se subemplea haciendo declaraciones de impuestos de conocidos.